
 
 
 
 
 

Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle 
Mercredi, le 22 mai 2019 à 13 h 30 

Église chrétienne d’Ahuntsic 
10 211 Basile-Routhier, Montréal 

 
 
 

Début de la réunion à 13 h 45 
 
 
Administrateurs présents – absents 

• Présents : Mario C. Guérin, président; Louise Décarie; Jocelyne Baril; Nicole Théorêt; Claude 
Pelletier; Claude Lavoie 

• Absent : Ronald Du Temple 
 
 
1. Ouverture de l’assemblée 

• Le président, Mario C. Guérin, souhaite la bienvenue à tous les membres et présente les 
membres du conseil d’administration 

• Mario C. Guérin agira à titre de président d’assemblée 
• Claude Lavoie agira à titre de secrétaire d’assemblée 

 
 
2. Vérification du quorum des participants (règlement 1.3) 

• Soixante membres en règle sont présents (dépôt de la liste des présences) 
• Le quorum est atteint 

 
 
3. Adoption de l’ordre du jour 

• Résolution AGA 201901 : L’ordre du jour présenté est accepté. Résolution proposée par Danielle 
Lemire, appuyée par Carmen Lavoie, adoptée à l’unanimité 

 
 
4. Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 2018-05-23 

• Mario C. Guérin fait la lecture du procès-verbal de l’assemblée 
 
4.1 Adoption 

• Quelques membres mentionnent ne pas avoir pu ouvrir, sur le site Web, le procès-verbal de 
l’AGA du 2018-05-23; une vérification en ligne permet de constater que le procès-verbal 
s’ouvre normalement sur le site Web 

• Résolution AGA 201902 : Le procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 2018-05-23 est 
adopté. Résolution proposée par Danielle Lemire, appuyée par Yves Chartier, adoptée à 
l’unanimité 



 
4.2 Affaires en découlant 

• Aucune 
 
 
5. Présentation du rapport général de la Corporation par la présidence 

• Mario C. Guérin présente les réalisations des différents comités 
• Le dynamisme et l’engagement des bénévoles ont permis une consolidation intéressante et 

satisfaisante malgré les difficultés rencontrées 
• Le président souligne l’implication des membres du CA dans la gestion des dossiers 

 
 
6. Présentation du rapport financier par le président (en l’absence du trésorier) 

• Pour des raisons de santé, la firme comptable n’a pu produire les états vérifiés; notre président 
présentera donc un sommaire des entrées et déboursés pour 2018 

• Nombre de membres : 572 en 2017 – 2018; 514 en 2018 – 2019 
• 544 inscriptions aux cours, comparativement à 473 pour la même période l’an dernier 
• L’assistance demande que les états financiers, lorsqu’ils seront disponibles, soient publiés sur le 

site Web. À suivre 
 
Sommaire pour 2018 : 
• État des résultats : produits de 88 077 $, déboursés de 71 063 $, pour un surplus de 17 013 $ 
• Entrées : subventions et commandites, 9 450 $; surplus des cours, 7 436 $; surplus des 

conférences, 9 785 $; cartes de membre, 21 620 $ 
• Déboursés : frais fixes de 25 891 $ 
• Résolution AGA 201903 : Le rapport financier provisoire présenté est accepté. Résolution 

proposée par Nicole Camirand, appuyée par Jean-Yves Bergeron, adoptée à l’unanimité 
 

Pour la session hiver-printemps 2019 : 
• Moyenne de 151 participants aux conférences, et de 123 aux matinées musicales 
• 145 inscriptions aux visites et voyages, dont 44 qui ne sont pas déjà membres de l’Alliance 
• Carte ami(e) : douze personnes se sont prévalues de la promotion; parmi elles, deux nouveaux 

membres et deux anciens membres qui ont renouvelé leur adhésion 
 
 
7. Ratification des actes du conseil d’administration par l’assemblée générale 

• Résolution AGA 201904 : Les actes des administrateurs sont ratifiés. Résolution proposée par 
Madeleine Courteau, appuyée par Danielle Lemire, adoptée à l’unanimité 

 
8. Nomination d’un expert-comptable (règlement 1.5) 

• Résolution AGA 201905 : La responsabilité de nommer un vérificateur est déléguée par 
l’assemblée au conseil d’administration. Résolution proposée par Danielle Lemire, appuyée par 
François Marquis, adoptée à l’unanimité 

  



 
9. Fixation de la cotisation annuelle (règlement 1.5) 

• Un comité sur la tarification a étudié plusieurs scénarios de tarification, et les a présentés au 
conseil d’orientation du 2019-04-30 pour discussion 

• Résolution AGA 201906 : La cotisation pour la carte de membre est de 30 $ pour l’année 2019 – 
2020. Résolution proposée par Pauline Berthiaume, appuyée par Ursule Chartier, adoptée à 
l’unanimité 

 
 
10. Alliance culturelle - la suite des choses 
 

10.1 Perspectives 2019 - 2020 
• Conclusion d’un partenariat avec Ahuntsic en Fugues pour échange de services. Nos membres 

bénéficieront d’un tarif réduit pour les concerts d’août 2019 d’Ahuntsic en Fugues; en retour, 
l’Alliance culturelle pourra distribuer sa documentation et faire la promotion de ses activités 
lors des concerts. La programmation des concerts sera transmise à nos membres par 
infolettre au courant de l’été 

• Les deux projecteurs ont été remplacés en 2019 
• On s’inspirera des résultats et commentaires du sondage réalisé au printemps 2019 pour 

l’amélioration de nos activités 
• À sa dissolution, l’ARA nous a fait don de près de 16 000 $ 
• On célébrera à l’automne 2019 les quarante ans de l’Alliance. La Fondation Luc Maurice en a 

accepté la présidence d’honneur, et s’est engagée à une commandite de 5 000 $; ces 
célébrations du quarantième constituent une excellente vitrine pour la promotion et la 
visibilité de l’Alliance. Trois activités sont prévues : 
o d’abord, une cérémonie d’ouverture, le 2019-09-19, à la Maison de la culture; Béatrice 

Picard sera l’invitée d’honneur; les billets seront distribués cet été 
o ensuite, une activité reconnaissance des bénévoles élargie à tous les membres 
o enfin, un concours « Pourquoi j’aime l’Alliance »; les gagnants seront choisis lors de 

l’événement reconnaissance des bénévoles 
 

10.2 Prévisions budgétaires 
• Commandite de 5 000 $ de Fondation Luc Maurice accompagnant la présidence d’honneur des 

célébrations du quarantième anniversaire 
 

10.3 Parole aux membres 
• Résolution AGA 201907 : En cas de tempête, les Rendez-vous du Mercredi (conférences et 

matinées musicales) sont annulés, lorsque les écoles de la Commission Scolaire de Montréal 
sont fermées. Résolution proposée par Nicole Camirand, appuyée par Jean-Yves Bergeron. 
Résultats du vote : 33 pour, 17 contre, 5 abstentions 

• Carte ami(e) : Carmen Lavoie souhaite que quiconque se prévaut de la carte ami(e) puisse 
ensuite s’inscrire aux autres séances du cours en ne déboursant que dix dollars par séance 
restante, sans obligation de devenir membre de l’Alliance 

 
 
11. Élections au conseil d’administration : deux postes à combler 

• Aucun bulletin de mise en candidature n’a été déposé 
• Mario C. Guérin est élu par acclamation pour un nouveau mandat de deux ans 



 
 
12. Mot de la fin 

• La journée d’inscription d’automne 2019 aura lieu le 2019-08-21 
• Le président souligne en conclusion que l’Alliance a pu perdurer pendant quarante ans grâce à 

l’appui de ses bénévoles; sans bénévoles, il n’y a pas d’Alliance Culturelle, et ce même si la 
situation monétaire est favorable. Les bénévoles et les membres constituent l’actif le plus 
précieux de l’Alliance 

• L’ex-présidente, Danielle Lemire, invite les membres présents à poser leur candidature pour 
combler les postes vacants au conseil d’administration et aux différents comités 

 
 
13. Levée de l’assemblée et invitation à échanger en toute amitié 

• Résolution AGA 201908 : L’assemblée est levée. Résolution proposée par Danielle Lemire, 
appuyée par Ursule Chartier, adoptée à l’unanimité 

 
 
Documents déposés : 
 
• Liste des membres présents 
• Procès-verbal de l’AGA du 2018-05-23 
• Rapport général de la Corporation par la présidence 
• Sommaire financier 
 
 
 
Fin de la réunion à 15 h 20 
 
 
 
 
 
__________________________________  ________________________________ 
Mario C. Guérin, président    Date 
 
___________________________________  ________________________________ 
Claude Lavoie, secrétaire    Date 


